

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Relasco, 7, de S. m. 4 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Sábado 12 de Marzo de 1892.

NUM. 345

## Hipófagos

En París se han reunido en banquete en el Grand-Véfour, los adeptos de la hipofagia, entre ellos Mr. E. Decroix, anciano de setenta años, el apóstol de las prácticas hipofágicas. El menú cantaba a su modo las glorias del caballo y sus próximos parientes el asno y el mulo; puchero de caballo; salchichón de caballo, de asno y de mulo; caballo a la Geoffroy Saint-Hilaire; sesos de caballo en manteca negra; lengua de caballo ahumada, salsa picante; col de Bruselas en grasa de caballo; filete de caballo a la Decroix; jamón de asno y de mulo; pastel de caballo; habichuelas en grasa de caballo.

A los postres... que desgraciadamente para esta comida homogénea no afrecia nada de caballar (porque no fabrican, los hipófagos, queso de leche de yegua, a la moda árabe), a los postres Mr. Besancon recordó que la primera carnicería de caballo fué autorizada en Francia en 9 de julio de 1886 por el prefecto del departamento del Sena, Mr. Boitelle, con objeto de permitir, a las clases pobres, la adquisición de carne sana, nutritiva y barata.

Después la hipofagia ha hecho progresos, incesantes en la vecina república, pues aquí, en España, que sabemos, no está permitido el consumo de la carne de caballo, exceptuando Gerona, en cuya ciudad un carnicero ha pedido. En París hay actualmente 194 carnicerías dedicadas a la exclusiva expendición de carne de caballo; este año han vendido, en junto, 21.231 caballos; 16 mulos y 275 asnos, además de 754 animales decomisados por la inspección de carnes.

Uno de los asistentes a este banquete, hipófago convencido, decía que todos los que sienten alguna afección por el caballo deberían comer su carne para atestiguar su cariño por la especie. Y, en efecto, antes de que se extendiera la hipofagia, los caballos eran martirizados hasta que, viejos y achacosos, no podían ni con el peso de su piel. Ahora no hay necesidad de matar de trabajo a un caballo para sacar todo el provecho posible, pues que al contrario, infligiéndole trabajos excesivos se le hace perder de su valor comercial, ó comestible. Si se le nutre convenientemente y se mantiene presentable, un caballo que ya no sirva para las faenas acostumbradas, tiene su precio en la carnicería. Por consiguiente, para proteger al caballo en general, es necesario comer caballo en particular, de tal manera que una fiesta hipíca debería de empezar con una tarde de carreras, en la que se rompieran los miembros uno ó dos caballos, que serían comidos por la noche en salsa picante ó a la Saint-Hilaire.

## Los valores ibéricos

De algún tiempo a esta parte, la Bolsa de París, que tan encarnizada campaña ha hecho contra los fondos españoles, comienza a asociar el nombre de éstos a los del reino vecino y se aplica a unos y a otros la denominación de valores ibéricos, para indicar la depreciación de que son objeto los fondos de una y otra nación de la península occidental de Europa.

Aun cuando la depreciación sufrida por los valores españoles ha sido grande en los dos últimos meses, y aunque nuestra situación económica no tiene nada de lisonjera, es verdadera absurda é injusta la campaña que en París se hace contra los signos de nuestro crédito, porque en manera alguna puede compararse la situación de España con la de Portugal, ni son equiparables tampoco los recursos de que dispone el reino lusitano en atención a sus necesidades con los que puede utilizar España en proporción a las suyas.

Por otra parte, España viene cumpliendo fielmente los compromisos con los tenedores de sus valores públicos, y hasta ahora no ha habido la menor dificultad para que los cupones se hayan satisfecho con toda puntualidad, teniendo, por consiguiente, más de ilusorios que de reales los que los pesimistas hacen respecto a nuestro estado financiero.

Como dolorosamente reconocemos, nues-

tra situación no tiene nada de halagüeña; pero con un poco de buena voluntad España puede nivelar sus presupuestos y entrar en un período de reconstitución que tienda a su engrandecimiento, mientras que Portugal necesita hacer esfuerzos titánicos para salir de la postración a que le han conducido las torpezas de sus gobernantes y para inspirar confianza en el mundo de los negocios.

Deber de la prensa española es, pues, protestar enérgicamente contra la confusión que los franceses hacen de los fondos españoles con los portugueses, en el concepto de fondos ibéricos, porque aquí no hemos necesitado ni necesitaremos, con un poco de prudencia, acudir a ninguna de las medidas extremas que se ha visto precisado a adoptar últimamente el reino lusitano.

## NOTICIAS

### De Madrid

#### Un suicidio

A las diez de la noche del día 8, los agentes y vigilantes de servicio en el paseo de Recoletos frente a las obras de la Biblioteca, acudieron presurosos al oír dos detonaciones producidas con arma de fuego.

Los guardias de seguridad vieron que en la acera de las referidas obras se hallaba un hombre tendido en el suelo bañado en sangre.

Conducido el herido a la Casa de socorro respectiva, los médicos de guardia, señores Casuso, Corredor y Picazo, le reconocieron, manifestando que las heridas eran mortales de necesidad.

Inmediatamente se presentó en el referido establecimiento benéfico el juez de guardia D. Enrique Martos y el secretario Sr. Ferrer.

Fueron inútiles los trabajos que hizo el juzgado para que el herido declarara. El estado de éste era gravísimo, pues además de las dos heridas que tenía en la frente, el desdichado se encontraba atacado de alcoholismo agudo.

En un bolsillo del chaleco interior de punto se le encontró un papel, en el que escrito con lápiz decía:

«A nadie se culpe de mi muerte; soy muy desgraciado y me mato para reunirme pronto con mi pobre madre, único cariño que he tenido en este mundo. Manuel Pérez, portero de la casa número 5 y 7 de la calle de las Salesas.»

El referido individuo se encontraba expirante al día siguiente.

Únicamente se consiguió oírle decir con voz confusa: «Esa, esa es la culpable.»

#### Seis envenenados

Los médicos de la Casa de socorro del distrito de la Universidad fueron avisados el día 8 por la tarde para que asistieran a una familia que habita en la calle del Tesoro, n.º 25, piso tercero, la cual se hallaba con síntomas de intoxicación.

Presentóse inmediatamente uno de los médicos del referido establecimiento, encontrando a todos los individuos que componían la indicada familia con graves síntomas de envenenamiento.

Componen la familia del matrimonio, cuatro hijos y una hermana del cabeza de familia, llamado don Eduardo G. Fernández.

Todos los atacados se hallaban acometidos de horribles dolores, y prorumpían en desgarradores gritos.

Oportunamente les fué suministrado un activo contraveneno, consiguiendo así contrarrestar los efectos del tóxico.

Dióse aviso al juzgado de instrucción de guardia, el cual se constituyó en la referida casa, procediendo a la inmediata detención del encargado del despacho de leche situado en la calle de las Minas, esquina a la del Tesoro.

El detenido, llamado Natalio Alonso, fué entregado al juzgado correspondiente, recogiendo de su establecimiento una botella de leche, que será remitida para su reconocimiento al laboratorio judicial.

El delegado del distrito, D. Argimiro Blay, y el inspector Sr. Garcés, instruyeron el oportuno atestado.

Los seis individuos intoxicados se halla-

ban esta madrugada en estado relativamente satisfactorio.

#### La lluvia

La pertinaz lluvia de estos días ha hecho sentir sus efectos en Madrid, produciendo, por lo menos, la alarma entre algunos vecinos de la villa.

Los de la calle de Manuel Cortina tuvieron el día 8 por la tarde un espectáculo acuático muy curioso, aunque poco divertido.

En la mencionada calle, frente a la de Caracas y cerca de la fábrica de chocolates La Española, se formó una gran charca de más de un metro de profundidad. Las aguas amenazaban inundar la fábrica y durante casi toda la tarde estuvieron incomunicados del resto de la calle, los moradores de aquella.

El auxilio de las bombas aspirantes y los trabajos del personal de bomberos, que acudió a la charca de la calle, hizo que las aguas bajasen de nivel, dejando aquellos lugares como estaban antes de la inundación y llevado la tranquilidad al ánimo de aquellos vecinos.

También el día 8 se tuvo noticia de que el río Manzanares había crecido por la tarde hasta el nivel de la Pradera del Corregidor.

Tan pronto como en el gobierno civil se tuvo conocimiento de la crecida, se tomaron las precauciones necesarias, disponiendo que el personal de bomberos, varias parejas de seguridad y el material preciso, evitasen cualquier desgracia.

#### LA RIADA

Tales precauciones no pudieron ser más oportunas, pues a las nueve de la noche, por la orilla del río Manzanares comenzaron a sonar las bocinas y voces de alarma, avisando el peligro por la nueva crecida del río.

Las aguas empezaron a elevarse con gran rapidez, pero gracias a las precauciones que se habían tomado, pudo evitarse que la riada causara desgracia personal alguna.

En cambio, las pérdidas materiales deben ser de consideración, pues la mayor parte de los lavaderos inmediatos al río se encuentran completamente inundados.

A la una y media de la madrugada las autoridades bajaron al río con objeto de dictar las oportunas órdenes para evitar desgracias.

A las cinco de la madrugada no se tiene conocimiento de que haya ocurrido desgracia alguna.

Una buena cantidad de alambre del telégrafo ha sido robada cerca de Madrid, sin que haya podido averiguarse quién ó quiénes hayan sido los autores del hecho.

## De Provincias

### Siguen los petardos

Ha estallado en Barcelona un petardo colocado, ignórase por quién en la ventana de un piso bajo de una casa del paseo de Gracia, esquina a la calle de Aragón.

La explosión fué formidable, pero afortunadamente causó pocos desperfectos y ninguna desgracia.

El petardo consistía en un enorme cuervo relleno de pólvora.

El Juzgado se ha incautado de los restos del petardo y ha comenzado a instruir las primeras diligencias.

### Un siniestro

La prensa de Granada publica detalles del siniestro ocurrido en el pueblecillo de Valor, inmediato a la ciudad granadina.

Habitaban una casa que forma manzana aislada, dos familias, compuestas por José Sánchez Claro y su esposa María Linares, con su hija de dos años Ana Sánchez, y la otra, por Dolores Martín Sánchez, viuda de Juan de Haro, y sus cuatro hijos menores Filomeno Juan, Gregorio y María.

Como a las once de la noche del 27 pasado, y cuando estaban acostándose ambas familias, José Sánchez vió que se caía la chimenea, y temiendo se hundiera toda la casa, llamó a su mujer y se dispuso a sacar a las niñas pero cuando hacia esto, al salir de la habitación para ganar la escalera, se desplomaron los dos edificios y quedaron supuestas las dos familias.

En el hueco que formaron dos vigas entre la escalera, permaneció el infeliz José Sánchez hasta las seis de la mañana del día siguiente enterrado en los escom-

bro con su niña en los brazos y junto a su mujer ya cadáver pasando siete horas de angustia y allí hubiera perecido a no acudir el vecindario a prestar auxilio, sacando el pobre Sánchez en estado tan deplorable que tal vez fallezca.

Continuando la excavación descubrióse la cama de la infeliz viuda que había fallecido con sus tres hijos, pues sólo salió con vida el Gregorio, pero de tal modo que falleció a las dos horas.

En resumen: de los ocho individuos que formaban ambas familias, sólo se han salvado José Sánchez y su hijo, estando grave el padre.

## Agricultoras

### Agua tibia como bebida del ganado

Durante el invierno casi nunca da un buen agricultor agua tibia como bebida al ganado; pero esto sucede con mucha frecuencia cuando se confían los animales al cuidado de gentes extrañas.

Las ventajas que tiene el agua tibia las indica la revista *Farm's Haus* en los siguientes términos: «Durante algún tiempo se dió de beber a tres vacas agua tibia, y a otras tres del mismo establo agua fría. El resultado fué que las primeras suministraron por día y cabeza un litro más de leche. Transcurrido algún tiempo se dió agua fría a las tres primeras y agua tibia a las otras. Entonces se invirtió también la producción de leche, las que daban antes un litro más de leche, dieron un litro menos.»

### Sobre la alimentación del ganado vacuno

El ganado vacuno, para utilizar de una manera normal los forrajes, requiere que se deje un tiempo determinado entre cada dos veces que se les da de comer, a fin de que los animales puedan rumiar y digerir bien; especialmente en las vacas de leche debe procurarse con gran cuidado en que haya este intervalo de tiempo. Si no se hubiese seguido estrictamente este consejo, el dar forrajes dos veces a las vacas productoras de leche, que tan buenos resultados produce en las grandes lecherías, no habría dado resultados ventajosos.

### Beneficio de los pájaros

Diferentes veces se ha demostrado el beneficio que hacen las aves en los campos. Las que más ventajas prestan a los labradores son: El murciélago, que por su sistema dentario destruye infinidad de insectos nocivos a las plantas. El buho, que limpia los campos de ratas y ratones. El mochuelo y la lechuza, que aniquilan topos y murganos. La garza, que preserva al ganado vacuno de moscas y otros insectos. La cigüeña, que destruye los reptiles. El cuervo, la codorniz y la perdiz, que comen infinidad de gusanos de la tierra. El cuco y el cuclillo, que se sustentan con las orugas vellosas que los demás pájaros no pueden comer. El mirlo, que se alimenta de babosas y caracoles. El avefría, que acaba con los moluscos que devastan los prados. La alondra, la calandria, la cogujada, y el gorrión, que destruyen los grillos, los cigarrones, los huevos de las hormigas, y los gusanos que roen las raíces del trigo, y así el tordo ó zorzal, el reyezuelo, el ruiseñor, la curruca, la golondrina, el avejaruco, el pinzón, la nevattilla ó pajaritas de las nieves, y otras aves a las que se ha declarado implacable guerra.

## Sección Comercial

ESTACION ENOTECONICA

de España en Londres

El mercado vinícola continúa muy encalmado en todo el Reino Unido, coincidiendo en esto con el aspecto de la mayor parte de los negocios. El Oporto es el vino que continúa ocupando la atención de la plaza. En el Boletín anterior se dió cuenta de la extraordinaria operación de compra de 17.400 pipas de vino de aquella procedencia, y en este se debe mencionar la venta de 3.500 docenas de botellas, también de Oporto, de calidad selecta y añejo;

venta efectuada en pública subasta en «London Commercial Sale Rooms» y en la que algunos lotes de la cosecha de 1863, han alcanzado de 90 á 96 chelines la docena de botellas.

También en subasta pública se han vendido algunas partidas de tinto de Alicante, de mucho color y vinosidades á 8 libras y 15 chelines la pipa de 115 galones, ó sea 1 libra y 13 y 1/2 chelines el hectólitro; otras, más importantes, de tinto de Tarragona, desde 8 libras y 10 chelines hasta 10 libras la pipa, correspondiendo por lo tanto al hectólitro de 1 libra y 12 y 1/2 chelines, á 1 libra y 16 y 1/3 chelines. Moscatel español, muy dulce, de la region de Levante, ha alcanzado los mismos precios que el Tarragona.

Diferentes partidas de clarete italiano, de buen color y muy seco, se han adjudicado en la misma forma de venta, á precios variables entre 2 y 2 y 1/2 libras esterlinas la bordelesa, ó sea aproximadamente de 19 á 24 chelines el hectólitro.

Todos estos precios son sin abonar derechos de aduanas, que satisface después el comprador, pues los vinos, hasta que éste se hace cargo de ellos, se hallan en depósito en los Docks ó en almacenes especiales, bajo la acción de la aduana, pero sin abonar más que un derecho de almacenaje.

\* \*

El mercado de frutas secas ofrece poca variación, registrándose las siguientes cotizaciones.

Pasas de Valencia, por quintal de 112 libras, de 30 á 40 chelines.

Id. Sultanas, id., id., de 112, id., de 41 á 54 id.

Id. de Corinto, id., id., de 112., de 25 á 37 id.

Higos de Turquía, id., id., de 112 id., de 12 á 30 id.

Dátiles de Bussorah, id., id., de 112 id., de 18 á 20 id.

El aceite de oliva español de primera calidad se cotiza de 42 á 43 libras esterlinas la tonelada; el de cacahuete, de 26 á 35.

\* \*

El mercado de frutas y hortalizas presenta regular animación. Las que llegan bien acondicionadas tienen buena demanda y consiguen buenos precios; pero han sido muchas las partidas que en la presente semana han llegado en malas condiciones, y por lo tanto que se han cotizado á precios muy bajos. En Londres las naranjas han conseguido de 8 á 13 chelines, caja, por término medio, llegando las selectas á 23, y las recibidas en mal estado de 3 á 7. Los tomates de Canarias se venden de 8 á 20 peniques la canasta de 10 cajitas, de 4 1/2 á 4 3/4 chelines caja; las patatas de la misma procedencia se cotizan á 15 chelines el quintal. No se han presentado cebollas.

En Liverpool la naranja se cotiza esta semana por término medio, entre 8 y 10 chelines la caja; algunas partidas en defectuoso estado se han vendido entre 4 y 7 chelines, y las más selectas á 20. Tampoco se han presentado cebollas.

En Hull las naranjas se han vendido, por lo general, entre 8 y 12 chelines caja; siendo el tipo máximo alcanzado 16 chelines, y vendiéndose las inferiores entre 5 y 7 y 1/2. Las cebollas valencianas se han cotizado de 3 á 6 chelines caja, llegando las de mejor calidad á 7 y 3/4. No se han presentado tomates.

Londres 6 de Marzo de 1892.—El director de la Estación, V. Vera y Lopez.

## Extranjero

### Los anarquistas

Las manifestaciones de 1.º de Mayo van ya siendo tema de conversación en los círculos políticos y obreros, ocupándose en los primeros de la importancia que podrán tener, y en los segundos, de los preparativos que deben hacerse para realizarlas.

Por ahora, donde se nota más movimiento preparatorio para la huelga general de 1.º de Mayo es en Francia, creyéndose que adquirirá gran importancia y gravedad, principalmente en Fournies, á consecuencia de coincidir con esta fecha las elecciones municipales y del propósito que se atribuye al partido obrero de presentar la candidatura de Crolin, candidato que en la actualidad está cumpliendo la condena que se le impuso como uno de los principales instigadores de la agitación en Fournies el pasado año.

Entre los obreros reina gran entusiasmo con esta candidatura y creen seguro su triunfo.

El corresponsal que da todos estos detalles, añade que se procura por los obreros sea Fournies el centro de las manifestaciones próximas, y que en memoria de los acontecimientos del año anterior se hagan demostraciones de sentimiento y duelo.

También se intenta que salgan delegados para todos los puntos de Francia, te-

niéndose por seguro que irán de los departamentos de Calais, Norte, Aisne y otros.

Du-Quercy insiste en que la fiesta del trabajo será pacífica en todas partes, creyendo que el gobierno daría una prueba de hábil prudencia no tomando medidas represivas análogas á las de años anteriores, porque al poner las tropas en contacto con los huelguistas, se corre el riesgo de que se repitan los incidentes sangrientos; pero si se deja á los obreros, como en Inglaterra, que celebren libremente la fiesta, en Fournies, Saint Etienne y Marsella, no se producirán disturbios.

El domingo pasado los mineros de Carneaux celebraron una reunion magna, creyéndose eminente una huelga general el lunes próximo sino reciben como satisfacción el aumento del salario.

Las noticias de Londres no son tampoco nada satisfactorias.

Malas son las impresiones que se tienen de Helen y Widnes, importantes departamentos hulleros.

Varios establecimientos industriales tendrán que suspender sus trabajos, si se detiene la producción de los depósitos hulleros.

Anunciase la quiebra de varias fábricas de vidrio en Suttou y Ravenshead.

Esto provocará una huelga forzosa de 1.440 obreros.

En el condado de York se espera una subida considerable en el precio del carbon.

Los grandes establecimientos de Leeds y los astilleros de Hartlepool suspenderán tambien los trabajos cuando queden vacíos los almacenes.

El resultado de todo esto será otra huelga de 30.000 hombres.

En Bruselas, según un telegrama, parece ha sido descubierto en el palacio del Ministerio una lata de las que se usan para las conservas de las sardinas, la cual contenía tres cartuchos de dinamita.

Dícese que se han descubierto además varios depósitos de dinamita, robada de los alrededores de la fábrica de Arendouch.

En Dantzig unos ochocientos obreros faltos de trabajo han cometido diferentes desórdenes, saqueando las panaderías y los carros conductores de carne.

Los numerosos grupos formados por los obreros han sido dispersados sin dificultad por la policía.

### El hambre en Hungría

El corresponsal de *The Times* en Viena, á pesar de las rectificaciones oficiales, afirma que el hambre está causando estragos espantosos en el distrito húngaro de Arva. Los periódicos de Buda Pesth publican cartas fechadas en Also Kubin, y en las cuales se anuncia que los funcionarios consideran muy grave la situación.

El prefecto distribuye en la actualidad socorros, auxiliado por una comision especial; mas se teme que sea imposible remediar la miseria en la primavera próxima.

La poblacion emigra en grande escala y en la comarca de Nameszto, sobre todo, son numerosísimas las victimas. Las enfermedades han diezmado á los habitantes; los adultos han sido atacados por el dengue y los niños por la disentería.

El alcalde de Nameszto dice que la poblacion se alimenta con raices, cortezas de árboles y pan fabricado con paja de cebada y harina.

Muchos padres arrojan á sus hijos á la calle porque no los pueden alimentar. En la carretera pululan los muchachos que piden limosna.

El prefecto anuncia que los hambrientos han consumido ya las semillas que habian de haber sido distribuidas para la cosecha inmediata.

No se ha conocido desde 1846 tan terrible escasez. Esta se siente en varias localidades de otros distritos y especialmente en Trentschin, Saros y Turoes.

## Notas municipales

Reina la paz en... el cabildo municipal. Si no engañan las apariencias, aquellas sesiones que tanto gusto dieron á los jaleadores han pasado á la historia.

La sesion de ayer fué apacible, tranquila. Lástima no fuera mas provechosa.

Se nos dijo que los presupuestos municipales se habian arreglado á *cencerros tapados* y que no debian por tanto discutirse.

El acuerdo era terminante. Nada de discursos. ni el padre de la criatura Sr. Martinez pronunció una sola palabra.

Los discutiremos nosotros con calma y tomándonos tiempo por delante y váyase lo uno por lo otro.

A las doce y treinta minutos agitó la campanilla el Sr. Aguiló, que ayer presidió de cuerpo entero y dióse por abierta la sesion.

En los sillones concejiles habian tomado únicamente asiento los concejales señores

Ribas, Aleñar, Sampol, Guasp, Ferrer, (José) y Binimelis cuando dió comienzo la lectura del acta de la sesion anterior.

Durante la lectura fueron sucesivamente entrando en el salon los Sres. Terrasa, Fuster, Garcia, Martinez y Ferrer (Juan).

Terminada la lectura del acta, y sin dar lugar á incidentes ni á discusiones fué unánimemente aprobada.

### DESPACHO ORDINARIO

#### Alistamiento militar

Con el ceremonial de costumbre otorgan dos padres á sus hijos respectivos, permiso para alistarse como voluntarios en las filas del ejército.

#### Una comunicacion

El Ayuntamiento se da por enterado de una que le dirige la Excm. Diputacion Provincial en que se desestima el recurso dealzada por un vecino en contra de un acuerdo del Ayuntamiento, por el cual se le ordena el derribo de una tienda y entresuelo de su propiedad.

#### Suspension de un acuerdo

En razonada comunicacion el excelentísimo Sr. Gobernador de la Provincia aprueba la suspension del acuerdo de la corporacion llevado á cabo por el Alcalde Presidente por el cual se le ordenaba ejecutar inmediatamente el de dar posesion al Secretario electo D. Guillermo Roca y Fons.

El Sr. Guasp por no estar conforme con la suspension á que hace referencia la comunicacion que acaba de leerse propone al Ayuntamiento acuerde acudir contra él en alzada.

El Sr. Garcia. Reconociendo el derecho del Ayuntamiento para elevarse en contra de los acuerdos de la primera autoridad de la provincia, no lo creo en la ocasion pertinente deseando conste en acta mi voto en contra.

El Sr. Binimelis. Me asocio á las palabras pronunciadas por mi digno compañero Sr. Garcia.

El Sr. Presidente. Se votará nominalmente la proposicion del Sr. Guasp.

Es aprobada por nueve votos contra dos. (El Sr. Marqués del Palmer entra en este momento en el salon y al notar que no hay en él di uno solo de sus amigos políticos lo abandona sin tomar asiento).

#### Presupuestos para 1891-92

El Presidente. Habéndose previamente estudiado y discutido los presupuestos en varias reuniones previas propongo al Ayuntamiento se dé únicamente lectura á los distintos capítulos para que no resulte interminable la lectura total de ellos.

##### Ingresos

	Ptas.	Cts.
Capítulo 3.º Puestos Públicos.	179.075	44
Id. 6.º Correccion Pública.	6.397	48
Id. 7.º Extraordinarios.	45.100	00
Id. 9.º Recursos para cubrir el déficit.	577.597	85
<b>Total general de ingresos.</b>	<b>808.170</b>	<b>77</b>

##### Gastos

Capítulo 1.º Ayuntamiento.	86.407	00
Id. 2.º Policía.	97.175	00
Id. 3.º Policía Urbana.	80.433	00
Id. 4.º Instrucción Pública.	39.049	75
Id. 5.º Beneficencia.	7.500	00
Id. 6.º Obras públicas.	102.382	50
Id. 7.º Correccion pública.	20.143	26
Id. 9.º Cargos.	297.246	10
Id. 10.º Obras de conservacion	10.150	00
<b>Total gastos.</b>	<b>808.170</b>	<b>77</b>

Leídos los presupuestos se dió cuenta de las siguientes proposiciones complementarias las cuales fueron sin discusion aprobadas:

1.ª Aumentar á un tanto alzado el premio que goza como Agente recaudador del municipio D. Guillermo Gelabert desde 1.º de Junio, lo cual produce un aumento en el presupuesto de unas doscientas pesetas.

2.ª Obligar al Agente de los arbitrios á ajustar los bienes de los morosos dentro del año económico.

Aumentar al 3 por 100 el premio de la cobranza al Agente cobrador D. Andrés Salvá.

3.ª Disminuir media hora de alumbrado público de acuerdo con la Sociedad de alumbrado por gas á contar desde el próximo 15 de Mayo.

4.ª Exigir un arbitrio de 0'50 de pesetas por los certificados de origen cuyo arbitrio deberá hacerse efectivo por medio de sellos.

El Sr. Martinez. Hace constar que la ley ordena se aprueben antes del 11 de Marzo de cada año y añade que la tardanza con que se han presentado no debe por ella culpárse al Ayuntamiento puesto que aún no se han recibido todos los datos que Gobernacion debe remitir por conducto de la Diputacion Provincial.

En el presupuesto se han introducido unas 19 mil y pico de pesetas de economías.

#### Alcantarilla

Se da cuenta del acta de remate de la que está en construcción en la calle de la Concepcion.

#### Casa ruinosa

Se ordena el derribo de una sita en la calle de San Juan esquina á la de Jaime Ferrer.

Por ser esta finca propiedad del Sr. Martinez abandona éste el salon.

Se aprueba el derribo.

#### Justiprecio de unas parcelas

Se da cuenta del justiprecio de las parcelas de avance y retroceso verificadas en la casa en construcción calle de San Felio y Constitucion propiedad del Sr. Alomar.

Se autoriza á un propietario para verificar varias reformas en una casa de la calle de Brossa esquina á la de Orfila por no oponerse éstas á las ordenanzas y Ley Municipal.

Se da cuenta de una solicitud de un vecino en la cual pide se le autorice para construir una casita y un porche en el camino llamado de la montaña.

El Arquitecto opina presente menos planos para evitar que en el porche puedan albergarse los malhechores.

El Sr. Binimelis. Para evitar molestias pide se aprueben los planos exigiéndole coloque en el porche una verja.

Así se aprueba.

#### Comision de Fomento

##### Dictamen importante

La comision de Fomento teniendo en cuenta las proposiciones presentadas por los Sres. Garcia y Binimelis, acuerda lo siguiente:

Condicion 1.ª Prohibir la circulacion de la «fumivora» por la línea del tranvia.

Id. 2.ª Que la empresa quite ó cambie la direccion de la tranvia, durante el plazo de un año, á contar desde la fecha que se le comunique, prohibiendo la reconstruccion de la misma por el interior de la poblacion.

Id. 3.ª En el interin se verifiquen las variaciones mencionadas no se permitirá la circulacion de los vagones unidos por el interior de la poblacion, verificándolo uno á uno únicamente con separacion notable de 50 metros de distancia, arrastrados por las caballerías indispensables.

En ningun caso que no sea fortuito se permitirá queden parados los vagones en ningun punto de la via entorpeciendo la libre circulacion.

Así se aprueba.

#### Comision de Hacienda

Se desestima una instancia en la cual evocando una R. O. del año 1891 se solicita el reintegro de 430 pesetas, pagadas por la pasada empresa de corridas de toros, en concepto de arbitrios municipales, pago ineludible á juicio del solicitante.

#### Padron Municipal

Se da de alta en el de Palma á un vecino de Andraitx de oficio marinero.

No habiendo mas asuntos que tratar, levanta el Sr. Aguiló la sesion con no poco disgusto del numeroso público que habia acudido ávido de escenas poco edificantes. Era la una y veinte minutos.

## Sección Insular

### Advertencia

Suplicamos á los suscritores de fuera de Palma se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y mandar recoger el regalo de Navidad, en la calle de S. Pedro Nolasco 7.

Horas de despacho desde las ocho á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

### SERMON PERDIDO

Está de Dios que han de cerrarse nuestros ojos sin que veamos el piso del paseo de la Rambla siquiera en el mismo normal estado en que deben estar las calles de una ciudad, por la que puedan sus moradores transitar sin el inminente peligro de sufrir graves deterioros.

El paseo de la Rambla es hoy una vía por la que no pueden transitar las personas ancianas y cuantas otras padezcan de callos y duricies; cerrado convenientemente é introducidas en él las debidas innovaciones, quedaría convertido en excelente paseo-hipódromo, por el que sería de ver como se pavonearían los hermosos ejemplares de yeguas, mulas y potros con que cuenta esta isla; pero destinado cual hoy está á la libre circulacion del género humano, es una crueldad inaudita, un atentado enorme, que solo pueden aplaudir los zapateros y callistas.

Dígalos si no una desgraciada que

hubo ayer tarde de tener la suicida ocurrencia de pasar por allí, pagando su loco atrevimiento con un tropezon de los de órdago, que dió al traste con su humanidad, y gracias á la idem del que escribe estas líneas, pudo aquella temeraria levantar sus posaderas del bache en que estaban incrustadas, á guisa de topacio en el centro de vasta y súcia medalla.

Nosotros, que procuramos siempre escarmentar en cabeza ajena antes que llorar rota la nuestra propia, prometemos y juramos con toda solemnidad no volver á incurrir en la imperdonable indiscrecion de intentar rompernos el bautismo, por el nécio prurito de probar nuestro acreditado valor, atravesando el dicho laberíntico paseo.

Y la Comisión de idem, ya que dispuesta á no emprender las necesarias obras de reparación, si quiera sea en cumplimiento de un deber de humanidad, impetire del Sr. Alcalde la publicacion de un bando que prohiba, bajo penas severísimas, el tránsito á las personas de á pié por la *carretera* de la Rambla.

RAUL.

Mañana sale para Madrid el Gobernador de esta provincia señor Miranda.

D. Ramon Casanovas ha sido debidamente autorizado para el aprovechamiento de aguas del torrente Mayor de la villa de Soller, con destino á un motor, sito en una teneria de su propiedad.

Llaman los vecinos de la calle de la Marina contra ciertos episodios excesivamente *realistas* que se desarrollan en el interior de cierta horchateria, sita en punto céntrico de dicha calle.

Al decir de muchos, lo de ménos es la horchata que se expende en dicha horchateria; lo productivo es el despacho clandestino de cierta *mercancia*, llamémosla así, también.... *clandestina*.

Todo ello tendría mucha, muchísima menos miga, si se respetara el buen parecer y no se ofendiera con inmorales demasías el pudor de los que tienen por desgracia de vivir en las inmediaciones de aquel lupanar con *vistas* de establecimiento; demasías á las que esperamos pondrá coto la autoridad, en nombre de la buena moral y de la higiene pública.

De nuevo se habla nuevamente de la importante mejora de analizar las aguas reproduciendo los trabajos llevados á cabo por el señor Fontseré.

Nos consta que algún señor concejal tiene hechos varios estudios sobre el particular, y piensa presentar muy en breve una proposición que resolverá la parte económica de tan útil proyecto.

Mucho hemos de alegrarnos que nuestras noticias no tarden en tener plena confirmación, traduciéndose á la práctica.

El Sr. Barnils y Roura ha presentado al Ayuntamiento los planos y memoria descriptiva del proyecto de fábrica de gas y canalización para que según lo acordado se le conceda definitivamente la concesión.

Hemos oido también había presentado en el Gobierno civil la instancia en la cual pide sea declarado su proyecto de utilidad pública.

Hemos oido que un ingeniero extranjero tiene bastante adelantados los estudios preliminares para la construcción de una vía férrea que una á Palma y Sóller por Valldemosa y Deyá.

Según se nos ha dicho los trabajos de perforación se reducen á un tunel que tendrá un kilómetro de longitud.

Ojalá tan bello proyecto no resulte un sueño más.

En breve llegará al puerto de Sóller el hermoso vapor adquirido en Londres por nuestro querido amigo D. Jerónimo Estades, como representante de la Compañía de Navegación de Sóller.

En Ibiza ha sido detenido estos últimos días un mozo por demás aprovechado, tanto, que en menos que canta un gallo se apropió una bolsa de estambre que contenía la cantidad de 70 pesetas en monedas de oro y plata; otro bolso con 60 y un tercero, lease bolso también, con otras 20 pesetejas; total 150 monedillas de á cuatro reales, que le han valido un.... auto de prisión, que decretó el Juzgado de Instrucción para que el Director de la cárcel de aquella ciudad cuide y vele por la salud de tan apreciable ciudadano.

Según se nos asegura se eleva á la respetable suma de cerca 20.000 pesetas la cantidad que se adeuda á la benemérita clase de maestros de esta capital y su término.

Está escrito, sea el hambre el *alimento* que nutra a los preceptores de la niñez.

¡Así anda de lucida la ilustración entre nosotros!

Escuálida, mísera y raquítica, como el abdómen de los que tienen el sagrado encargo de difundirla.

Un medio fácil y sencillo de conocer si se ha añadido agua á la leche, consiste en sumergir en la misma, retirándola en seguida, una aguja limpia y pulida de hacer calceta, cuidando en estas operaciones de mantenerla vertical.

Si la leche es pura, queda siempre alguna gota suspendida á la aguja, pero si se le ha añadido agua aunque sea en pequeña cantidad, la leche no se adhiere á la aguja como cuando no está aguada.

Varias casas de esta capital, receptoras de géneros detenidos en Port-Bou desde el mes de enero, se lamentan extraordinariamente de esta falta por los muchísimos perjuicios que les viene irrogando, y la achacan á que no tiene aquella Aduana el personal necesario para que los despachos se efectuen sin pérdida de tiempo. Además, antes los empleados trabajaban seis horas al día y ahora sólo cuatro, lo cual no es posible que subsista por más tiempo.

Anuncia Noherlesoom que el día 13 será la lluvia general en la península ibérica, producida por la influencia de depresión del Atlántico. El día 14 llegará á Europa una borrasca boreal, procedente del Canadá y de la Groelandia, ocasionando un notable retroceso en la temperatura, nieves y lluvias, fuertes temporales en los mares, con vientos duros de entre NO. y SO.

En España será también sensible la acción de esta borrasca boreal en los días 14 y 15, produciendo lluvias generales y nieves, fuerte temporal en nuestros mares, con vientos violentos de entre NO. y N., importante retroceso en la temperatura, que podrá ser perjudicial en algunas comarcas.

Aconseja Noherlesoom que se tomen precauciones para evitar los daños de este cambio brusco de la temperatura. Este retroceso climatológico será más sensible en las noches del 14 al 15 y del 15 al 16.

Contra lo que era de presumir,

no se ha eternizado en la vía pública el barro que amontonaron anteayer varios operarios del municipio, sino que ayer mismo fué ya recogido por los encargados de la limpieza de nuestras calles.

Si esta se llevara á cabo con la habilidad y destreza que aconseja los adelantos modernos, seguramente que la prensa no tendría que clamar en balde contra la excesiva cantidad de polvo que cubre de ordinario los pisos de nuestras calles.

¿Cuándo se harán aquí las cosas conforme á lo que exigen los últimos inventos?

A una mujer que ayer tarde en el arrabal de Santa Catalina se *balanceaba* algo más de lo conveniente, hubo necesidad de que un agente de la vigilancia la acompañase á su domicilio.

¡Qué tal sería el *mareo* cuando ni siquiera acertaba con el portal de su casa!

Víctima de la enfermedad que desde larga fecha venia padeciendo ha fallecido en esta capital nuestro buen amigo D. José Schembri y Florit.

Participamos del justo dolor que aflige á su distinguida familia y rogamos á Dios por la eterna bienaventuranza del finado.

Adoche fué conducido á la casa de Socorro del Ayuntamiento un joven que en la calle del Campo Santo se había causado varias heridas en la cara, consecuencia de una caída, despues de curado un carruaje se cuidó de trasladarlo al barrio de la Calatrava en donde vive, pues la *papalina* que había cogido le imposibilitaba el poder hacer uso de sus piernas.

En la Catedral

La palabra reposada y correcta del Padre Honorato del Val encargado de dirigirla á los fieles desde la cátedra sagrada de la santa Catedral durante la cuaresma actual atrae cada dia mayor número de oyentes.

Influencia de la educación cristiana en el niño fué el tema desarrollado ayer.

El P. agustino pintó con edificantes ejemplos y comparaciones la influencia de la educación en el carácter, combatiendo esos padres que influidos por las *flamantes* teorías del libre pensamiento no quieren en la tierna edad de sus hijos enseñarles las máximas católicas para que ellos las aprendan cuando ya desarrollada su inteligencia puedan comprenderlas y sometiéndolos al análisis, las acojan ó las rechacen á merced de su libre albedrio.

Padres son estos que merecen el calificativo de tiranos ó de verdugos.

Extendióse en consideraciones para probar las excelencias y bondades de la religión católica.

Exhortó á todas las familias á seguir todas sus máximas y denominó familias sin Dios á los que tienen sobrado tiempo para todo menos para pensar en el Ser Supremo.

Esas señoritas—dijo—que se pasan horas delante del espejo para acrecentar sus encantos arreglando sus rizos, que sólo piensan en hacer y devolver visitas, y en asistir á fiestas mundanas y les faltan cinco minutos en cambio para pensar en Dios *solo sirven para desencantar la tierra y despoblar el cielo*.

Terminó su discurso con las sábias máximas de una madre cristiana y aconsejando la práctica de la religión católica.

Bando

Será penado y multado Todo aquel que no haya usado El jabon que yo propongo de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería.—Victor Vaissier.—París. De venta principales perfumerías.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 11, 12:16 m.

La subcomisión del presupuesto de Gracia y Justicia ha acordado que en cada provincia haya solo una Audiencia; se hacen pocas rebajas en el personal de las territoriales, pero aumentase el material por la supresión de las Audiencias de lo criminal.

Decreten todos los rios; tambien la inundación de Sevilla.

Seguramente el Sr. Beranger jurará el sábado.

Madrid 11, 12:50 m.

A juzgar por las opiniones del Sr. Sagasta, los conservadores solo justificarán el poder nivelando el presupuesto. Necesítanse, según él, grandes economías, especialmente en Guerra y Marina; es partidario de reducir el contingente del ejército activo y cree que es excesivamente el cuadro de la oficialidad, que sería suficiente para un ejército grande como el alemán; debe reducirse la admisión en las academias militares á lo estrictamente necesario; es preciso que hagan grandes esfuerzos todas las clases sociales. Respecto á ingresos, considera difícil aumentarlos, porque todo está recargado, y solo algún impuesto es susceptible de mejora. Cree que se conseguiría la nivelación, necesitándose empero dos ejercicios.

Madrid 12, 12:15 n.

La *Gaceta* publica el nombramiento del general Beranger para ocupar la cartera de Marina.

Sigue en descenso el rio Guadalquivir.

Se han desplomado dos casas en Triana no causando afortunadamente desgracias personales.

La subcomisión de presupuestos ha acordado que por el ministerio de Gracia y Justicia se supriman 35 Juzgados y 35 Registros.

La inundación de Sevilla decrece notablemente. Se han hundido dos casas no causando desgracias personales.

Los cambios sobre Paris han subido á 19'25.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma	
Crédito Balear	104'
Cambio Mallorquin.	66'50
Ferro-carriles de Mallorca	60'
Alumbrado por gas	106'
Salinas de Ibiza	210'
Sociedad General Mallorqu.	82'50
Bonos municipales.	23'
Islaña Marítima	56'
Madrid	
4 p <sup>o</sup> interior perpetuo.	62'75
4 p <sup>o</sup> amortizable	75'50
Cubas (86)	102'80
Banco de España	342'50
Arrendataria de Tabacos.	
Barcelona	
4 p <sup>o</sup> interior	61'70
4 p <sup>o</sup> exterior	69'05
4 p <sup>o</sup> amortizable.	75'50
Cubas (86)	103'
Cubas (90)	94'
Coloniales	37'80
Norte de España.	39'40
Francia.	
Francos.	17'50
Madrid	
Paris.	58'75
Renta francesa	
Londres.	

**Oficial**

En el *Boletín Oficial* de la provincia núm 3918 se publica:  
 Prevención relativa á presupuestos municipales.  
 Autorización para aprovechar aguas públicas.  
 Gustos de obras municipales de Palma.  
 Venta de trocos de árboles por el Ayuntamiento de esta ciudad.  
 Exposición de las cuentas municipales de Andraitx.  
 Subasta del suministro de medicinas á los establecimientos municipales de beneficencia de Mahón.  
 Lista electoral para el nombramiento de compromisarios para Senadores, correspondiente al municipio de Villafranca.  
 Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Inca.  
 Venta de una finca situada en el término de Manacor.  
 Llamamiento á Margarita Torrijos y Ramis, para que pague careo en causa de hurto de alhajas.  
 Inscripciones en el Registro civil de Palma.  
 Requisitoria para la busca de Gabriel Adrover, procesado por contrabando.  
 Otra para la de Sebastián Reinés y Castañer, procesado por contrabando.  
 Providencia del juzgado de Inca, dictada en autos juicio de testamentaria de José Pujadas.  
 Exposición del apéndice al amillaramiento de la riqueza inmueble y pecuaria de Mahón.  
 Balance de la Sociedad del Alumbrado por Gas.

**Cultos**

**MAÑANA DOMINGO**  
 II de Cuaresma.—*Santorals*: San Leandro arz.  
*Jubileo de cuarenta horas*: Empieza en la Merced á S. José. Exposición á las 6, y mes de S. José que se repetirá á las 8; á las 10 tercia y misa mayor música y sermón por D. José Cabrer; tarde sermón cuaresmal; noche novena y reserva.  
*Cultos sagrados*: En la Catedral y parroquias por la mañana sermón cuaresmal en la misa mayor.  
 En las Parroquias, S. Francisco, Santa Fé y Hospital por la tarde sermón cuaresmal.  
 En Sta. Eulalia y Concepción por la mañana comunión para las Hijas de María; noche visita.  
 En Montesión á las siete y media comunión de la Buena Muerte, tarde ejercicio.  
 En San Juan á las 10 ejercicio del Corazón de Jesús con misa y exposición.  
 En San Francisco por la tarde ejercicio del Corazón de María con exposición.  
 En San Felipe Neri continuará el septenario de Ntra. Sra. de los Dolores.  
*Corte de María*: En Sta. Magdalena á Ntra. Sra. de los Remedios.

**Movimiento local**

**Nacimientos**  
 Dia 8.—Varones 2, hembras 1.  
**Matrimonios**  
 Ninguno.  
**Hospital civil**  
 Dia 11.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 2.—Defunciones, varones 1, hembras 0.  
**Defunciones**  
 Juan Escanellas, casado, 76 años, calle del Socorro, congestión cerebral.  
 Margarita Recca, viuda, 87 años, Arrabal, bronco neumonia.  
 Juan Martí, viudo, 40 años, Arrabal, tuberculosis.  
 Isabel Gibert, 11 años, calle de San Miguel, meningitis.  
**Reses sacrificadas en el Matadero**  
 Dia 11  
 Lanares, 121.—Vacunas, 11.—Lechonas, 25.—Total, 157.  
**Boletín meteorológico.**  
 Dia 11

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	56.8	
Termómetro seco . . . . .	13.2	
Id. húmedo . . . . .	9.4	
Mínima . . . . .	8.5	
Reflector . . . . .	6.6	
Dirección del viento . . . . .	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

**Ayuntamiento de Palma**

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy el presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1892 á 93, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha.  
 Palma 11 Marzo 1892.—El Alcalde, El Marqués de la Bastida, P. A. del Ayuntamiento, Juan Luis Gomila Secretario accidental.

**FLUIDOS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á los celebres Fluidos Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el finde vital, le limpian de todo clase de humores que pudiesen contribuir á su degeneración. Hagan inmediatamente prueba con tanta eficacia como estos Fluidos, las cuales curan con prontitud los dolores del hígado y del estómago, alejando todo peligro de infección y destruyendo el hígado en su acción natural.

Los principales síntomas de toda enfermedad deben desaparecer por medio de un medicamento que actúa sobre el sistema sanguíneo, la sangre ó limpia el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este celebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las úlceras y abscesos, produce en general, desapareciendo sus incómodas curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y separaciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de congestión, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.  
 Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen los Fluidos al mismo tiempo que se aplica el Unguento.  
 Los principales síntomas de toda enfermedad deben desaparecer por medio de un medicamento que actúa sobre el sistema sanguíneo, la sangre ó limpia el desarrollo de una enfermedad peligrosa.  
 Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de Holloway, 85, Oxford-street, Londres.

**LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT**

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.  
 En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN, bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo ÓSEO Y MUSCULAR de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.  
**EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,**  
 Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.  
 De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**Sulfato de cobre inglés, garantido**

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el *mildew*.  
 Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.  
 NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

**¡ABAJO EL MONOPOLIO!**

**PETROLEO VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK**  
 Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.  
 Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.  
 Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.  
 Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que registrarán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.  
 MARTINES Y PLANAS.

**HÉRNIAS** (quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

**Fonda del Porvenir**

FRANCISCO GIRATO Y COMPAÑIA  
 Calle de la Boquería, 2. Barcelona.  
 Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Comodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

**Crédito Balear**

Queda abierto el pago del dividendo complemento de beneficios correspondiente al año 1891 acordado en junta general del día de ayer.  
 Se efectuará este pago á los señores accionistas en los días no festivos desde las nueve y media á las doce de la mañana, mediante la presentación de los títulos de sus acciones.  
 Palma 7 de Marzo de 1892.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marqués.

**Banco de España**

*Sucursal de Palma de Mallorca*  
 Por acuerdo del Banco se descuentan los cupones de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable y títulos amortizados, de vencimiento de 1 de Abril próximo á razón de 5 por 100 anual siendo el minimum de percepción el descuento correspondiente á catorce días, que no podrá bajar en ningún caso de quince céntimos de peseta por cada postura.  
 Palma 5 de Marzo de 1892.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

**Oficialas planchadoras**  
 Se necesitan en la calle de la Misión número 61, primero.

**COMPANIA INGLESA DE**

**Seguros Marítimos La Unión Comercial**  
 Londres CAPITAL PESETAS 52.500.000 AGENTES MARTINEZ Y PLANAS San Juan 20 Palma de Mallorca y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**Tienda para alquilar**  
 en la plaza del Socorro, n.º 16, con agua de fuente y cuantas condiciones se necesitan para un establecimiento; precio módico.  
 Informarán en el número 15 de la misma calle.

**Se alquila**

una casa botiga, calle de Quint, n.º 5, con corralito, cocina espaciosa y agua con unos entresuelos interiores en tres cuartos dormitorios con mucha luz, teniendo salida por la escalera n.º 7.  
 Informarán Jaime II n.º 22 tienda.

**Almoneda**

de muebles y piano. Plaza del Carmen 28, esquina á la Rambla, de una á seis de la tarde.

**Nodrizas**

Se ofrece una para criar tanto en la casa de los padres como en la suya, tiene 26 años leche de 13 meses y es natural de Montuiri donde reside. Avisar al Hostal de Campos donde darán razón.

**Se vende una finca** situada en el término de la villa de Marratxí y punto llamado el Pla de né Tesa inmediata á la Iglesia de San Lázaro de extensión de ocho áreas ochenta y cuatro centiares con casa de planta baja y piso, terrado, cuadra y otras dependencias.  
 Para el ajuste de la venta podrán avisarse con D. Bartolomé Cañellas que vive en la calle de Fiol, número 25, botiga.

**Colocación**

la desea un joven en clase de criado ó cocher, sabe, además, algo de agricultura y reúne condiciones para guarda boques.  
 En esta imprenta darán razón.

**Alquiler**

En la calle de los Moncadas n.º 17 hay el piso principal que reúne buenas comodidades; su propietario calle de Veri número 15.